

学校通信



子安だより

発行日：令和3年 9月 1日

発行：横浜市立子安小学校

〒221-0013 横浜市神奈川区新子安1-36-1

TEL 045-421-0993

ホームページアドレス

<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/koyasu/>

自分が好き 友だちが好き 学校が好き まちが好き



メダルの重み

校長 大島 宏二

夏休み期間中に、賛否両論あった東京オリンピックが開催されました。

私は、ステイホームを心掛けたこともあり、その分、これまでになくオリンピックの様々な競技をテレビ観戦しました。自国開催という地の利もあるのか、日本代表の選手が活躍する姿に心を動かされ、感動と元気をもらいました。そのような中で思い出すのが、前任校のときにオリンピックメダリストが来校し、お話と実技をしていただいたことです。“毎日続けることの大切さ”を説いた後、子どもたち一人ひとりにロンドンオリンピックの銀メダルを触らせてくれました。私も同様に触らせていただいたのですが、そのメダルの大きさと厚み、そして何よりそのズシリとした重さが想像していた以上でした。これまでに積み重ねてきたであろうその選手の努力の重さのように感じました。子どもたちも、本物だからこそ伝わる何かを感じ取ってくれたはずです。

実は今回の東京オリンピックのソフトボールと野球が横浜スタジアムで行われるということで、本校ではその学校観戦チケットを申し込み、抽選の結果それぞれ70人ずつの観戦ができる権利を得ていました。それは、たとえ引率が大変でも、オリンピック競技を生で観戦するという貴重な体験を子どもたちに味わわせてあげたいと考えたからでした。最終的には無観客での開催が決定され、残念ながら実施はできませんでしたが、これからも体験を重視した活動を大切にしていきたいと思います。

このような想いを再確認していた中、市教育委員会から8月末までの休業延長と9月前半の分散登校実施の通知が出されました。新型コロナウイルス感染症は、デルタ株への置き換わりが進み、子どもたちを含む市内学校関係者の感染が急増していることを受けてのものです。

この通知を受け、本校では9月に実施を計画していた4年生以上の水泳学習、教職員による浦島丘中学校ブロック合同授業研究会、保護者の皆様による児童引き取り訓練を中止させていただきます。

また、6年生の1泊2日の箱根修学旅行は、11月に日帰り修学旅行として延期します。これに加え、今年度の宿泊学習は全て中止とし、5年生と個別支援学級も日帰り遠足に変更します。

貴重な体験活動の場が削られ、子どもたちの残念な顔が頭に浮かびます。ただ、デルタ株は、これまでのウイルスとは全く違い、ウイルスの排出量は従来株の1200倍、その感染力は従来株の2倍、インフルエンザの3倍とも言われているそうです。感染拡大防止と教育活動の充実とを十分に吟味、検討しながらの今後の学校の計画や運営に、ご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。

よこはま子ども会議

7月19日(月)に小中ブロック横浜子ども会議が行われました。本年度のテーマは「だれにとっても居心地のよい学校づくり」でしたが、その中でも「あいさつのしやすい環境をつくっていくためにはどうすればよいか」について浦島丘中ブロックの小・中学生と話し合いました。本校からは、**5年大石菜穂さん**、**6年片瀬怜奈さん**が代表として参加し、各学校で取り組んでいることを報告したり、あいさつをする上で大切にしたい考えや取組について話し合ったりしました。初めは緊張した表情でしたが、中学生がうまくリードしてくれたことで、気持ちがほぐれ、発表やグループ協議に積極的に取り組む姿が見られました。あいさつのしやすい環境をつくっていくには、一回だけでなく続けられる活動に取り組むこと、限られた人だけではなく皆ができるようにしていくこと、あいさつをする理由を皆が理解することが大切であるといった意見が出ていました。

会議で気付いたことや他の学校の取組を参考に、9月からの活動を盛り上げていってくれることと思います。

4年 資源循環局鶴見工場見学



7月13日(火)に、学年が2グループに分かれて資源循環局鶴見工場見学に行ってきました。家のごみがどこに集められ、どのように処理されているのかビデオや工場の様子から学ぶことができました。燃やすごみは、24時間ずっと燃やし続けていることや850度から950度の温度で燃やしていることに驚いていました。また、食品ロスについても学ぶことができました。横浜市内では、1人が1年間に出す食品ロスの量は、おにぎり230個分にもなることを知り、自分たちに何ができるのか考えるきっかけになりました。夏休み明けにも、工場見学で学んだことをもとにさらに学習を深めていきたいと思えます。

6年 英語ワークショップ

6月4日と7月9日の二日間、英語ワークショップ「ピーターパン」を行いました。全国の小学校で英語劇ワークショップ「英語 DE ドラマ@学校」を展開されている小口真澄先生を講師として呼びし、ご指導いただきました。

「ピーターパン」英語劇をクラスごとに演出していただき、子どもたちは、それをもとに練習を重ね、最後は1年生へ発表しました。子どもたちからは英語劇を通して、「心一つにすることで、勇気が出たり自然と笑顔になれたりする。」「自分から行動することが大切だと思った。」「友達と協力することの楽しさを味わい、団結することができた。」「観客の1年生と一体化できた気がする。」「達成感を味わえた。」「英語を楽しみながら、覚えられた。」など、英語を学ぶこと以上のことを得られた様子が見られました。また、子どもたちからは、「もっとほかの劇もやってみたい!」との声も聞かれ、充実した学びの時間を過ごすことができました。



お知らせ

○感染症拡大防止対策および熱中症対策

- ・登下校時、体育の時間など相手との距離を保った上でマスクを外してもよいこととしています。
- ・体育時、休み時間は、WBGT計で熱中症指数を測り、規定の数値を超えた時には、運動や遊びを中止しています。
- ・教室内は冷房によって室温が保たれるようにしつつ、授業が1時間終わるごとに換気を行っています。また、室内の温度が均一になるよう、扇風機を併用しています。
- ・暑さ対策のための手持ちの小型扇風機については、安全上、管理上のことを考え、学校へ持ってくることは禁止です。登下校中も使用できません。首を冷やすための対策グッズ（首に巻く保冷材や布状のもの）については、登下校中のみ使用可としています。
- ・夏季休業後に残りの水泳学習を予定していましたが、感染状況を考慮し、中止とします。

○早退

学校を早退する場合は、体調不良でない場合でも保護者の方の引き取りが必要となります。授業時間に児童だけで下校することはできませんので、**各教室まで迎えに来ていただく**よう、お願いいたします。

○給食時の持ち物

分散登校期間の給食当番は、白衣ではなく**個人のエプロン**等を着用して配膳を行います。明日以降の最初の登校日にお子さんに持たせてください。エプロンの代替として洋服の上から重ねて着るようなシャツ等をご準備いただいても構いません。また別途、給食袋（帽子、マスク、口拭きタオル）の準備も忘れずをお願いいたします。なお、白衣代替えのエプロン等は、分散登校中は学校保管となり、最終日（Aグループ10日、Bグループ13日）に持ち帰る予定です。

○退職のお知らせ

個別支援級担任の鐘築孝太教諭、学校用務員の木村信子は、退職いたしました。